



LA ESPIGA

B. Vela

UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOSHOJA SEMANAL AGRICOLA DE LA FEDERACION
CATOLICO AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: COMPAÑIA, 1
Apartado núm. 45. Teléfono 1126

¡ VERDADES !

Hemos dedicado esta sección en anteriores números a hablar del servicio de retirada de trigos, y aun cuando nos quedan más «verdades» en el tintero, haremos lo que los políticos de todas las situaciones: nos reservaremos para mejor ocasión.

Mas las «verdades» no están sólo en asegurar y demostrar que el servicio de retirada de trigos en la provincia de Salamanca se ha hecho por la entidad adjudicataria «Federación Católico-Agraria», en condiciones excelentes, dentro de las dificultades que tal servicio ocasionan, y siempre cumpliendo estrictamente la Ley de trigos y disposiciones dictadas, lo cual no deja de ser una *Gran Verdad*; sino que hay que recoger las enseñanzas que el servicio ha proporcionado, asimilarlas en lo que tengan de beneficiosas y ponerlas en práctica.

*
**

Una de las enseñanzas ha sido la de que los Sindicatos Agrícolas Católicos que están bien encauzados y dirigidos han proporcionado a sus socios beneficios calculados en muchos miles de pesetas, que hoy se encuentran repartidos por las casas de los socios, llevando la tranquilidad a los hogares. Otros, más imprevisores, que no tenían declarado el trigo de sus socios como tal Sindicato, ni mucho menos lo tenían pignorado con el Crédito Agrícola o con la Federación — aun cuando no serían pocos los que estuvieran, estén y estarán, atados de pies y manos con el usurero, o usurera-

zo, Fulano de Tal o Cual—, como la Federación no podía menos de cumplir la Ley, se han quedado con el trigo en sus paneras, o han pasado a «engruesar» las altas pilas de determinados almacenistas o fabricantes, probablemente a irrisorios precios.

¡ Gran verdad y «hermosa» enseñanza !

Los aldabonazos, recordemos, que estamos en los días de noviembre propicios a la meditación, los dió la Federación para todos. Repetidas veces se dijo en LA ESPIGA y en los dos diarios locales, que era preciso hacer las ofertas, y éstas, por medio del Sindicato; que había que ratificar las ofertas; que era preciso o «usar» del Crédito Agrícola aun los que no necesitaran préstamos, pues para eso estaba la sindicación católico-agraria, con su hermoso lema: «Unos por otros y Dios por todos», que absorbería ese crédito, quedando perfectamente garantido y sin que pagara intereses aquel que no hubiera usado de préstamo; que los Sindicatos debían hacer depósitos de trigo y usar de préstamos con su garantía. Todo esto se dijo en la Prensa por la Federación, y en las oficinas se repitieron infinidad de veces, y hasta se envió un «mensajero» por los pueblos, que consiguió hacer los expedientes del Crédito Agrícola de que tanto hemos hablado.

Mas... fueron algunos los que no atendieron estas indicaciones, y hasta de algún Sindicato nos «devolvieron» al mensajero con

el «no ha lugar». Y los resultados los han pagado los timoratos, los sordos, los desconfiados... ¿ Servirá esto de lección? Nosotros así lo esperamos.

*
**

No es pequeña la enseñanza que deben recoger los Sindicatos de este servicio de retirada de trigos, en lo que se refiere a la presentación de los trigos. La calidad lo da el terreno, aunque no pocas veces dependa de la simiente, de como se cultive, etcétera, pero en general es del terreno, ya que no todos son propicios para estos o los otros cultivos.

Pero la presentación y conservación del producto es cosa del labrador. No son pocos los que les han rechazado sus trigos porque su presentación ha sido francamente mala; chinás, paja, tierra. Esto debe de desaparecer, y los Sindicatos están llamados a aconsejárselo a los socios, y en cierto modo imponerlo. Sabemos ya de Sindicatos que al hacer los nuevos depósitos exigen les presenten trigos de buena presentación. ¡ Cuesta tan poco..., y dice tan bien del cultivador! Gran cuidado deben tener también Sindicatos y labradores en la conservación de sus trigos: las paneras deben ser secas y sanas, y además vigilarlas frecuentemente, y si hay peligro de «pica-dura», que los técnicos intervengan o aconsejen y poner en práctica lo que convenga.

*
**

Está siendo comentadísimo en los Sindicatos el acuerdo de la

Federación dando normas con el fin de restablecer en unos pocos Sindicatos la normalidad social y administrativa.

Es preciso que las directivas vigilen cuidadosamente extremo tan interesante y hagan, en beneficio de la paz social y engrandecimiento de los Sindicatos, que no puedan seguir gozando de beneficios sindicales aquellos que no cumplan lo que el Sindicato o la Federación acuerden.

¡ Junto a los derechos, están los deberes !

Las ofertas de trigo

No dejen nuestros Sindicatos de cumplir esta orden de Agricultura, y lo antes posible.

En las oficinas de la Federación hay impresos para este fin, y además a éstos, que son individuales, debe acompañarse una lista del Sindicato, en la que se recojan las ofertas de todos los socios, con un duplicado que deberá retener el Sindicato con la firma o el sello del Comité.

Tanto en la lista, como en los impresos individuales, deberá separarse las diferentes clases de trigo.

Los warrants

La Federación Católico-Agraria Salmantina ha ultimado con una entidad bancaria salmantina un convenio mediante el cual le permite a aquélla el endosado de los warrants que emiten las Cajas rurales de los Sindicatos, y por lo tanto, la permite seguir admitiendo aquellos documentos hasta una cantidad muy respetable.

Los Presidentes de los Sindicatos que están emitiendo warrants y aquellos otros que quieran emitirlos en lo sucesivo, deberán pasarse ellos, o algún otro miembro de la Directiva autorizado, por las oficinas de la Federación lo antes posible, con el fin de que reciban instrucciones concretas sobre el particular.

Crónica política

EL QUE ROBA A UN LADRON

Según una información de *El Debate* parece que en Bruselas ha sido robada del domicilio de un diputado socialista una cajita de hierro con el resto de cuatro millones de pesetas, procedentes del Banco de España en Oviedo. El caso ha producido entre los socialistas la consiguiente consternación, tanto mayor cuanto en Bruselas viven unos cuatrocientos revolucionarios españoles que percibían de 4 a 600 francos belgas semanales, según su categoría, ayuda que después de la desaparición del dinero, han dejado de percibir. Se cree que la «expropiación» de la cajita la llevaron a cabo unos deshollinadores que, conocedores del caso, la izaron chimenea arriba hasta hacerla desaparecer.

Nuestro más sentido pésame al partido socialista por la sensible pérdida, pésame que hacemos extensivo a los cuatrocientos infelices revolucionarios que vivían de aquellos «ahorros», y que ahora se quedarán los pobrecitos en la calle. Nuestra enhorabuena también a los afortunados deshollinadores, que ahora podrán cambiar de oficio y de ropa.

*
**

EL PANORAMA POLITICO

Desde la apertura de Cortes acá puede decirse que el presidente del Gobierno y ministro de Hacienda, señor Chapaprieta, ha monopolizado la atención con sus proyectos de restricciones. Fuera de eso, no ha ocurrido cosa notable. El plan de ley electoral, que desde hace tiempo es una de las aspiraciones del bloque gubernamental, parece que lleva mal camino de resolverse satisfactoriamente a gusto del Gobierno, o lo que es igual, que la representación proporcional, que constituía la base del proyecto elaborado por el señor Jiménez Fernández, cada vez tiene menos partidarios. Y es precisamente entre las izquierdas y afines donde dicha representación proporcional tiene sus mayores enemigos.

Otro asunto que ha causado mucho revuelo ha sido una denuncia formulada por un extranjero acerca de supuestas infracciones de la ley contra el juego prohibido, en la que hace responsables a determinadas autoridades. La importancia de esta denuncia radica en que esas au-

toridades a que se alude en ella, son casi todas personalidades salientes en el partido radical, lo cual pone a su jefe, el señor Lerroux, en una situación crítica que hace temer una crisis ministerial.

*
**

AZAÑA EN MADRID

Otra vez republicanos, socialistas y comunistas, en abigarrada y extraña mezcolanza, han querido levantar a Azaña sobre el pavés. Ellos han organizado un mitin en Madrid en el que ha hablado el señor Azaña. El número de personas congregadas para escuchar al héroe de Casas Viejas lo hacen subir sus correligionarios a 400.000. La mitad que echemos, todavía nos parece demasiado, pero no es que queramos quitar importancia al acto; había mucha gente, hay que confesarlo, lo que demuestra que en España, y sobre todo en Madrid, hay gente para todo. Lo importante es que estos actos, subversivos por su misma significación y en que se levantaron los puños en alto en actitud retadora, puedan celebrarse a las barbas del mismo Gobierno, que después tiene la beatífica inocencia de alabarse por haber garantizado el orden, que es lo mismo que garantizar el derecho de ser insultado y amenazado. Pero vamos al discurso de Azaña. Fue larguísimo y soñoliento, como todos los suyos, concretándose a atacar al Gobierno y criticar su obra, en la que no ve nada que merezca la pena de alabarse, pidiendo unas nuevas elecciones que le den a él el Poder. ¡ No pide nada el muchacho ! Los periódicos indican que el discurso de Azaña defraudó al público porque no tuvo ataques violentos contra Lerroux y Gil Robles, ni contra el Presidente de la República, como hubieran deseado los socialistas.

El no será un gran estadista ni un gran gobernante, pero tampoco es tonto, y porque no lo es, ha comprendido que no le conviene ahora demostrarse demasiado antigubernamental, porque sabe que ese es el único camino para llegar al banco azul.

*
**

RESTAURACION DE LA MONARQUIA EN GRECIA

Ya conocen nuestros lectores la situación en Grecia por haber hablado de ella varias veces en estas

columnas. Después de la revolución venicelista subió al Poder, previas elecciones, un Gobierno de concentración, formado por elementos monárquicos en su mayoría y algunos republicanos. Entre los elementos monárquicos estaban el Presidente Tsaldaris y los suyos, monárquicos a medias, por haber hecho en alguna ocasión profesión de fe republicana, aunque no fuera más que para que les dieran el Poder; pero la lealtad al régimen que habían acatado les ataba las manos en el asunto de la restauración monárquica, que exigía el general Condilys y los monárquicos puros del Gobierno. Así se explica que el plebiscito decretado para legalizar la restauración se prorrogara cada vez más, con grave perjuicio para el resultado.

Esto produjo varios incidentes entre Condilys y Tsaldaris y ocurrieron varias crisis, que fueron resueltas dando cada vez más participación a los monárquicos. Pero Tsaldaris, cada vez más atado por sus compromisos con el régimen republicano y por meros escrúpulos legalistas, no acababa de decidirse, hasta que el general Condilys, y con él la mayoría del Ejército, decidieron tomar el asunto por su cuenta y dieron un golpe de Estado derribando el Gobierno de Tsaldaris, quien hubo de dimitir fulminantemente ante la imposición de los militares. Entonces se formó un Gobierno totalmente monárquico, con el general Condilys al frente, el que se presentó a la Asamblea nacional exigiendo que se declarara inmediatamente en la cuestión del régimen, y la Asamblea votó unánimemente por la restauración inmediata de la Monarquía.

El Presidente Zaimis dimitió y fué nombrado Regente del reino, hasta la llegada del rey Jorge, el general Condilys. Por tanto, la restauración monárquica es ya un hecho en Grecia, pues celebrado el plebiscito ha obtenido la Monarquía un crecido número de sufragios.

ABISINIA Y GINEBRA

En Abisinia y en Ginebra están hoy los dos puntos neurálgicos del mundo. La guerra en Abisinia sigue su curso. Después de la toma de Adua, el objetivo principal de los italianos era Axum, la ciudad sagrada de los etíopes y su capital religiosa. Las tropas italianas fueron

estableciendo un círculo de hierro a su alrededor, con el fin de obligarla a capitular, sin necesidad de un asalto, pues querían conservar todos los monumentos religiosos. Lo lograron y la ciudad sagrada cayó en su poder a la semana de haber ocupado Adua. El entusiasmo con que las conquistas de Adua y de Axum fueron recibidas en Roma y en toda Italia fué indescriptible, verificándose imponentes manifestaciones patrióticas. Otro suceso importante ha sido la rendición voluntaria del «ras» del Tigré, Haile Sellassié Gugsá, cuñado del Emperador, que con parte de sus tropas se ha pasado a los italianos, poniéndose bajo sus órdenes. El rey de Italia le ha nombrado gobernador del Tigré y parece que se tiene la intención de nombrarle emperador de Abisinia, una vez que los italianos hayan ocupado el país. Por el sur las tropas italianas siguen avanzando, con objeto de ocupar Harrar, ciudad colocada sobre el ferrocarril de Djibuti a Addis Abeba, con lo cual quedarían cortadas las comunicaciones con el mar, con la imposibilidad para Abisinia de aprovisionarse de armamentos.

Mientras la guerra sigue su curso en Etiopía, los diplomáticos europeos siguen negociando en Ginebra, nombrando comités y subcomités a troche y moche. Primero el comité de los cinco, después el de los trece, luego el de los seis, más tarde el de los cuatro, con otros tantos subcomités. Lo único que han sacado en limpio todos estos comités y subcomités es que Italia ha sido la agresora y que se la deben imponer sanciones económicas por lo pronto. Pero aquí es donde comienza la dificultad, porque, ¿quién le pone el cascabel al gato? Las sanciones económicas son una espada de dos filos que, si hiere a Italia, hiere también a las naciones que tengan con ella relaciones comerciales, como son casi todas las de Europa y aun de América. Por eso, después de votar las sanciones de derecho, al llegar a la cuestión de hecho varias naciones se han echado atrás. Solamente Inglaterra se muestra tozuda en llevar adelante su enojo contra Italia y se esfuerza por arrastrar a Francia, que no se deja arrastrar tan fácilmente.

Por lo que se ve, aunque la atmósfera internacional está muy cargada, la posibilidad de una guerra mundial está bastante alejada por ahora, si es que Inglaterra no se obstina en complicar la situación.

Sátiras políticas

Cordero ha esgrimido la pluma con la misma perfección con que maneja la pala de panadero. No descubrimos un secreto al decir que el consecuente acaparador de cargos siente un vivo deseo por emular los éxitos literarios de Marcelino Domingo. El estilo de Cordero es más claro que el del ex ministro, y también más zafio.

El ex consejero de la Campesía comenta la actualidad política, y a pesar del tiempo transcurrido, la actualidad para él es el discurso de Azaña. Que Cronos le ampare.

Cosa muy propia de la psicología de Cordero; en su observación de los reunidos reparó muy especialmente en lo que pedía la masa.

«¿Y qué pedía la masa? ¿Sólo la dimisión del Gobierno y la disolución de Cortes? No. Este es un mínimo insignificante de sus aspiraciones.»

Es lógico. La masa no se conforma con esas menudencias.

Para algo ha tenido tan expertos profesores.

«Triunfante la masa—escribe Cordero—en 1931, fué generosa con los vencidos, respetando sus vidas y sus haciendas.»

«...No se fía de promesas, y hace bien. No aguardará que le den paulatinamente lo que considera que le pertenece por derecho: se lo tomará, y hará bien.»

Y esto, ¿por qué?

Porque según el múltiple ex consejero, a los que ahora gobiernan «les ciega el egoísmo, el ansia de dominio, y esto les hace perder batallas.»

No han querido aprender de él, modesto como la violeta, generoso, sacrificado, desprendido, que en su época de mando se afanaba por descubrir un cargo en cualquier parte para ofrecerlo al camarada sin trabajo.

